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　令和5年９月議会において、令和７年度中の移転を目標に事業に取り組むため、約10億円の補正予
算が上程され、市議会としてこの補正予算を可決して事業の進展を注視してきました。
　令和６年６月議会においては、「新しい時代の学びを実現する学校施設」の考え方を取り入れた追
加改修や施設のバリアフリー化、また全体的な電気・機械設備等の追加や屋外付帯設備を併せた約
３億8000万円の追加補正予算を議決しました。これにより合計で約14億円の事業費となりました。

Ｑ 工期が一年延びた理由は？
Ａ 改修内容について、現地での確認を踏まえて検討し、地域の方からの意見も踏まえて新しい時代の学びを実現

する学校施設の考え方を取り入れ反映した。その結果、改修箇所が増加し、工期延長となった。

Ｑ 令和6年度末までの工事完了が合併特例債（有利な起債）の条件となっていたが財源は問題ないのか？
Ａ やむを得ない事情がある場合は、繰越しの議決をいただければ、繰越すことが可能であることは確認して

いる。

Ｑ 学校だけでなく、光駅や本庁舎その他様々な施設の建て替え等、課題が山積しているが、財政は大丈夫なの
か？

Ａ 第3次光市総合計画に基づいて計画を進めており、財政への影響はある程度想定している。実施年度が重複しな
いようにしたり、有利な起債を活
用すること等で市の財政基盤を維
持していくことを心がけたい。

Ｑ 今後も内容変更に伴う大幅な事業
費の変更はあるのか？

Ａ 物価の上昇等によるものや若干
の修正等は考えられるが、内容
が固まったため、今後の見直し
はない。

その他にも多数の質疑討論がありま
した。
詳細は光市議会議事録をご覧くだ
さい。

浅江中学校移転改修事業 -令和７年度中完了に延長浅江中学校移転改修事業 -令和７年度中完了に延長

事業費は３. ８億円増加の見込み事業費は３. ８億円増加の見込み

※現浅江中学校

※光丘高校跡地



総務教育環境委員会 福祉建設経済委員会
６月議会の議案審査の主な内容

教育委員会関係分
「議案第46号 令和6年度光市一般会計補正予算
（第1号）」教育委員会所管分についての主な質疑
「浅江中学校移転改修事業」についての主な質疑
と答弁は表紙をご参照ください。
環境市民部関係分
「議案第53号 光市し尿等受入施設建設工事（土木
建築工事）委託に関する協定の締結について」の
主な質疑
Q 施設の建設工事が日本下水道事業団以外では適切に業

務の履行ができない理由とは？
A 既存の施設に後から前処理施設を整備する全国的に

も例が少ないものであり、設計及び施工等は複雑で
高度な知識や経験を有した専門的技術者及び監理技
術者が必要なため、下水道技術の専門スタッフを揃
え、実績を持つ日本下水道事業団に委託することで
円滑かつ確実な施工が期待できる。

「議案第46号 令和6年度光市一般会計補正予算
（第1号）」環境市民部所管分についての主な質疑
Q コミュニティ助成事業補助金の具体的な内訳は？
A 令和６年度は、10地区のコミュニティセンターに対

し、たい焼き器やポップコーンメーカー等、13品の
備品を購入し配置することを予定している。

※その他の所管事務調査での主な質疑
Q 投票率の向上策は？
A 令和６年秋に執行される市長・市議会議

員一般選挙においては、高等学校に期日
前投票所を設置する。

６月議会の議案審査の主な内容

福祉保健部関係分
「議案第46号 令和6年度光市一般会計補正予算
（第1号）」福祉保健部所管分についての主な質疑
Q「三輪第二老人憩いの家」、「塩田佐田老人作業所」

及び「束荷老人作業所」の施設解体後における跡地
の活用は？

A 施設解体後の跡
地 に つ い て は 、
ま ず は 市 で 活 用
の 可 否 を 検 討 し
た う え で 、 売 却
で き る も の は 売
却していきたい。

「議案第48号 令和6年度光市介護保険特別会計補
正予算（第1号）」についての主な質疑
Q 東部、西部両地域包括支援センターの運営業務の委託

期間に係る債務負担行為を、令和6年度から令和11年
度までの６年間とした理由は？

A 実際の業務委託期間
は令和7年度から令和11
年度までの５年間となる
が、令和6年度中に契約
を締結し、令和７年度か
らの委託を担保すること
で、準備期間となる令和
6年度に事業者が職員募
集などの準備をできるよ
うにしている。

建設部関係分
「議案第56号 市道路線の認定について」の主な質疑
Q 新たに市道路線の認定をしようとする光井脇田線にお

いて、市道上に所在する回転場との境界はどのよう
に明示し、区別するのか？

A 回転場の市道と民有地の境界には見切りを設置し、
区別している。

【視察を行いました】　詳細はHPをご覧ください

令和６年5月16日・17日
研究テーマ「防災力の向上について」
・鳴門市…備えない防災「フェーズフリー」
　の取組み
・倉敷市…「逃げ遅れゼロ」を目指す防災の取組み
令和６年6月20日
・浅江中学校移転改修に
　係る光丘高校跡地
令和６年7月8日
・市内防災施設（川口
　水門・虹ヶ浜・今積
　川監視カメラ及び防
　災庁舎）

【報告事項】
「令和5年度光市水道事業決算見込みについて」、
「令和5年度光市病院事業決算見込みについて」、
「令和5年度光市介護老人保健施設事業決算見込み
について」、「令和6年度の山口県関係事業につい
て」、「令和5年度光市下水道事業決算見込みについ
て」についての説明がありました。今積川監視カメラ

束荷老人作業所

西部地域包括支援センター



●今回の市議会報告会は参加者が少ない。日曜日等、
休日に開催してほしい。また、議員個人の意見を述べ
られるようにしてほしい。
●一般質問の中継をケーブルＴＶで見ていましたが、
今頃は興味がなくなり、見なくなりました。もっと真
剣に、議論してほしいと思います。
●委員会の視察では、光市に比べて人口規模が大きい
所に行っています。視察先はどのように選定している
んでしょうか？
●ＪＲ光駅のホームは段差がひどくて降りたくないと
いう人がいます。段差問題から取り掛かるなど、優先
順位を決めて、提案してほしいと思います。
●小中一貫校に、財政的にかなりのお金を使うことに
なると思いますが、お金をかけるだけでなく、中身の
充実も頑張ってほしい。
●防災庁舎の機能はどのようなものなんでしょうか。
また、個人でも視察できるんでしょうか？
●自治会長をしていますが、ゴミ回収が課題です。自
治会を脱退しても自治会集積場に持って来られたり、
店舗に持って行く事例も多いように思います。

　７月９日㈫にあいぱーく光で開催、平成24年の開始
以来13回目となりました。常任委員会からは手話言語
条例・有害鳥獣対策・投票率向上・防災対策について
報告し、その後、意見交換会を行いました。参加者は
10名でした。主な質問や意見は以下のとおりです。

●視察を実施した兵庫県三田市と光市の有害鳥獣の被
害金額の差はどれぐらいでしょうか？
●不燃ゴミの収集が大変。ゴミ集積場へ国道188号を
渡らなければならない自治会があります。戸別収集は
できないのでしょうか？
●新市誕生20周年の事業があると思いますが、光市
全体として、盛り上がりに欠けていると感じていま
す。
●光市議会基本条例以外に議会として自発的に制定し
た条例はありますか？

【全会一致で可決】
○光市税条例の一部を改正する条例の専決処分を報

告し、承認を求めることについて
○光市都市計画税条例の一部を改正する条例の専決

処分を報告し、承認を求めることについて
○光市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の

専決処分を報告し、承認を求めることについて
○令和６年度光市一般会計補正予算（第１号）
○令和６年度光市国民健康保険特別会計補正予算

（第１号）
○令和６年度光市介護保険特別会計補正予算（第１

号）
○光市家庭的保育事業等の設備及び運営に関する基

準を定める条例の一部を改正する条例
○光市特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業

の運営に関する基準を定める条例の一部を改正す
る条例

○光市放課後児童クラブ条例の一部を改正する条例
○光市本社機能移転等における固定資産税の不均一

課税に関する条例の一部を改正する条例
○光市し尿等受入施設建設工事（土木建築工事）委

託に関する協定の締結について
○山口県後期高齢者医療広域連合規約の変更につい

て
○市道路線の廃止について
○市道路線の認定について

表彰おめでとうございます
　５月22日に開催された全国市議会議長会第100回
定例総会において、正副議長４年以上の表彰として
木村信秀議長が、議員20年以上の特別表彰として
林節子議員が、議員15年以上の表彰として大田敏
司議員と笹井琢議員が表彰されました。
　これに伴い、6月７日㈮、6月議会開会初日に、
本会議場において、表彰状の伝達を行いました。
　この他、中国市議会議長会から正副議長３年以上
の特別表彰として木村信秀議長が表彰され、議長室
において、表彰状の伝達を行いました。

６月議会の議決結果

第１３回市議会報告会

及び意見交換会を開催

※会場での意見や質問に対する回答につきましては、「光市議会ホームページ」に掲載予定です。



　ひかり市議会だよりの正式な復刊は令和４年５月25日の15号からなのです
が、実は試行版というものが３号ほど存在しています。その内、令和３年11月
25日002号と令和４年１月25日003号を市議会HPに公開しております。
　これは作成ペース・作業負担感の確認や予算取りを行う過程で作ったもの
ですが、せっかく作ったので見てもらえるように
しようということで公開しています。
　試行版と現在のものを振り返って見てみると、
その変化が見て取れます。この内容の違いをぜひ
皆様も一度探してみてください。
　試行版は右のQRコードから確認で
きます。
　　       　　　　　　　　　　　（慎）

ひかり市議会だよりに関するアンケートにご協力をお願いします。
市議会ホームページまたは右記ＱＲコードより回答いただけます。
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９月議会予定

・・予定は、８月６日開催の議会運営委員会で提案され
たものを掲載しており、日程は変更となる場合が
あります。

・・福祉建設経済委員会は福祉委員会、総務教育環境委
員会は総務委員会と表記しています。

・・一般質問は、ケーブルテレビによる放送（当日は
19時から、翌日は８時から）やYouTube配信（お
おむね１週間後から）によりご覧いただくことが
できます。常任委員会については、令和６年3月議
会からYouTubeで試行配信しております。また、
本会議や委員会はどなたでも傍聴することができ
ます。

・・ひかり市議会チャンネル（YouTube）は、上記の
QRコードからアクセスできます。

YouTube▶

市議会からのお願い

６月議会の一般質問
　原則として６月議会における、各議員の一般質問の
第１項目を掲載しています。詳細については、光市議
会ホームページからご覧ください。

大 田 　 敏 司 観光・シティプロモーション推進課
について

西村　慎太郎 光市の子育て支援について

田 邉 　 学 光市の保育について

田 中 　 陽 三 災害の経験・実例から学ぶ、備える

早稲田　真弓 防災力の向上を目指して

西 﨑 　 孝 一 デマンド型交通手段に係る実証実験
について

中 村 　 譲 学校部活動の地域移行について

仲小路　悦男 ひかりの水の今と未来

仲 山 　 哲 男 ふるさとの自然を愛し花と緑の豊か
なまちをつくりましょう

小 林 　 隆 司 誰もが安心して働き続けられる環境
整備について

中 本 　 和 行 光市の農業振興について

河 村 　 龍 男 公園整備と樹木について

森 戸 　 芳 史 人口減少に歯止めを

広報広聴特別委員会
委 員 長　仲小路悦男
副委員長　西村慎太郎
委　　員　笹井　　琢
　 〃　　   中村　　譲
　 〃　　   仲山　哲男
　 〃　　   西﨑　孝一
　 〃　　   林　　節子
　 〃　　   早稲田真弓


